

El Concello comunicará la programación de las fiestas esta semana

A CORUÑA / LA VOZ

La alcaldesa, Inés Rey, respondió ayer a algunas preguntas sobre la actualidad de la ciudad, entre ellas, cuándo se dará a conocer el horario de las festividades de María Pita. «Se anunciará esta semana. Estamos pendientes de unos últimos flecos y de la Xunta, que colabora con nosotros en la organización de las fiestas. Cuando esté todo cerrado, se presentarán», indicó la regidora.

Impaciencia generalizada

El Partido Popular no dudó en responder ante la demora. «Estamos preocupados porque a siete días para el 1 de agosto no se sabe nada de la programación. Están preocupados los coruñeses porque quieren planificar sus vacaciones, y el sector turístico, porque es necesario para atraer viajeros. Lo poco que sabemos es que se ha cancelado la actuación de la Orquesta Joven de la Sinfónica por motivos económicos. Esperemos que rectifiquen y se puedan mantener, ya que el coste no es significante en unas fiestas que tienen un precio millonario. Instamos a la alcaldesa a presentar esta programación, a que esté a la altura de las fiestas más importantes de la ciudad», comunicaron.

El 1 de agosto, fecha límite para optar al concurso de diseño de la fachada marítima

A CORUÑA / LA VOZ

El presidente de la Autoridad Portuaria, Martín Fernández Prado, recordó que el plazo para optar al concurso internacional para la redacción del plan que definiría los futuros usos de los muelles interiores del puerto finaliza el próximo 1 de agosto. «Estamos manteniendo el plan previsto», recalcó. Fernández explicó que hubo «unos recursos» en la primera fase del concurso. No obstante, indicó que es una situación que sin trascendencia. «No hemos recibido todavía contestación de si se aceptan o no, podrían retrasar un mes el proceso pero vamos holgados de tiempo». Concretó que «la idea es tener entre octubre y noviembre los cinco seleccionados que pasaran a la segunda fase».

Exposiciones y puertas abiertas a buques en el V centenario de la expedición a las Molucas

Empiezan las actividades que conmemoran la segunda vuelta al mundo, que zarpó desde el puerto coruñés

MIGUEL CEBRIÁN / A. A

REDACCIÓN / LA VOZ

La sede de la Autoridad Portuaria de A Coruña acogió ayer la presentación del programa de actos conmemorativos del 500.º aniversario de la expedición de García Jofre de Loaysa y Juan Sebastián de Elcano a las Islas Molucas. En el evento participaron la subdelegada del Gobierno central, María Rivas; el presidente de la Autoridad Portuaria, Martín Fernández Prado, y Ricardo Pardo Gato, miembro del Instituto José Cornide de Estudios Coruñeses, entre otros. «Buscamos que los coruñeses se sientan orgullosos de esta hazaña histórica. Una epopeya que merece ser contada», dijo Fernández Prado.

Durante el tiempo que duró el acto, se detallaron las actividades que conmemorarán la segunda circunnavegación a la Tierra desde el puerto que ahora le rinde homenaje. Entre ellas destaca la visita guiada al buque Carnota, la entrega de un sello conmemorativo por los 500 años de historia y congresos en el Sporting Club Casino a cargo de la Orden de Caballeros de María Pita, entre otras actividades.



Autoridades posan ayer durante el acto en la Autoridad Portuaria.

Desde el propio puerto quisieron prolongar en el recuerdo de los ciudadanos y de todo aquel que se acerque a entender aquella aventura. «Serán actos muy diferentes, abiertos a los coruñeses», señaló Fernández Prado.

Por si había alguna duda, Rivas recalcó en la reunión que «foi una das expediciones más audaces da nosa historia», por lo que es necesario «immortalizar este feito histórico para as fu-

turas xeracións e para que o relato da expedición navegue por todo o mundo». Durante estos días, se tratará de mirar al pasado y valorar la hazaña en la que participaron 450 hombres y regresaron tan solo un puñado once años después de izar las velas donde ahora se les recuerda. «Non é só un recorde histórico, tamén é un símbolo da nosa vocación mariñeira», puntualizó la subdelegada.

Los vecinos de la Ciudad Vieja, molestos por los urinarios de la Feira das Marabillas

A CORUÑA / LA VOZ

Cada año, la Feira de las Marabillas causa quejas entre los vecinos de la Ciudad Vieja. En ocasiones anteriores, los residentes ya habían trasladado su descontento por diversos motivos: la excesiva ocupación del espacio público, el ruido generado por los asistentes a la feria, la cantidad de suciedad acumulada durante esos días o la imposibilidad de acceder a sus garajes a cualquier hora del día, sobre todo en casos de urgencia. Esta edición no ha sido menos, pues se suma una queja más a esta lista: el malestar generado por la instalación de urinarios masculinos descubiertos en la calle Alfonso IX.

Los vecinos de la zona han trasladado al Ayuntamiento su descontento a través de un correo electrónico remitido a los diferentes grupos municipales de la corporación con el obje-

tivo de buscar otra ubicación. «Esta instalación nos va a provocar numerosas molestias, no solo de salud pública, sino también de imagen. Son urinarios que no están cerrados y la gente puede orinar a la vista», indican los vecinos, que califican su ubicación, a pocos metros de las viviendas, de «disparate». «¿De verdad que no había un sitio más discreto para colocharlos? ¿creen que es saludable?, cumplen la normativa municipal?», preguntan en el correo.

La 29.ª edición de la Feira das Marabillas arranca hoy con un acto inaugural en la plaza de Azcárraga. Durante cinco días, bufones, malabaristas, músicos y bailarines, entre muchos otros, tomarán las calles de la Ciudad Vieja para transportar a los visitantes al medievo y llenar de historia, cultura y espectáculo cada rincón del casco antiguo.

CRÓNICAS CORUÑESAS

Pero... ¿hace tan mal tiempo?

Entiendo que lo que menos

le gusta de la ciudad es el tiempo en verano. Soy de las que discrepan completamente, tal vez porque tengo poca memoria meteorológica, algo que Pemán ya decía hace años que era un mal común. Pero es que de aquella mañana que empezó cubierta de niebla en Bastiagueiro a la última tarde en Perbes, tengo la sensación de que en lo que llevamos de verano ha tocado más playa que otros años. Aunque fuera con el noreste de Riazor o con esa amenaza de nubes en el horizonte que a veces llega por la ría.

Cuando deshaces una casa —expresión maravillosa del español que resume perfectamente lo que se siente al recoger un lugar en el que ya no vivirás más—

Agenda

PUERTO DE A CORUÑA

Llegada del Carnota

Hoy **15.30 horas** • Llegada del buque Carnota. Atracará a las 15.30 horas y abrirá sus puertas al público de 17.30 a 19.30 horas. Tendrá continuidad mañana de 11.30 a 13.30 horas.

Presentación del sello

Mañana • **10.30 horas** • Presentación de un sello conmemorativo a bordo del Carnota.

Homenaje a los caídos

Mañana • **18.00 horas** • El Carnota zarpará del puerto con autoridades para homenajear a todos aquellos que perdieron la vida en alta mar. El buque regresará al puerto para su desembarco y volverá a Ferrol a las 19.00 horas.

RÚA COMPOSTELA

Exposición conmemorativa

Mañana • **11.30 horas** • Comienza la exposición del Instituto José Cornide de Estudios Coruñeses.

SPORTING CLUB CASINO

Exposición conmemorativa

Mañana, viernes y sábado • Organizado por la Orden de Caballeros de María Pita, se celebrarán unos congresos de expertos para analizar la trascendencia de la expedición.

AUTORIDAD PORTUARIA

Presentación del libro

Martes 29 de julio • **20.00 horas** • Se presentará el libro del instituto José Cornide, *Da Coruña ás Molucas*.

DISTINTAS SEDES

Ciclo de conferencias

Septiembre a diciembre • Ciclo de conferencias del Instituto José Cornide en distintas sedes de A Coruña y Ferrol.